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岸边扎个帐篷，撑起一
条小船，迎着朝阳，向湖中

心划去。在那里，放着一部
钻探机，钻头已经距湖面百
米，每隔几分钟，湖底的陈
泥就会通过一根细管浮出
水面。5年来，研究地理湖
泊的专家们一直从事这样
的工作。昨天，记者从中国

科学院南京地理与湖泊研
究所获悉，该所主持的“湖
泊沉积与区域环境变化”
获得国家自然科学进步二
等奖，参与该项目的沈吉研
究员告诉记者，湖底陈泥好
比千年气象档案，气候变迁

秘密有望揭开，长江中下游
地区趋暖可能另有祸首，不
排除是一种自然周期的变
化。而通过研究淤泥，秦淮
河的水质也可以预测了。
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“我们正在打开一份

千年的气候档案。” 沈吉表
示，拿南京来说，只有短短

50多年的详细气象档案，这
份档案里记载了 “降水、气
温”，甚至每一个小时的记录
都有，但遗憾的是，时间跨度
太短，而气候的变化往往是
数百年为一个周期。如何了
解过去千年的气候资料呢？

未来百年甚至千年，气候的
发展又何去何从？湖泊里的
陈泥就是解答这个问题的一
把钥匙，沈吉说，湖泊最长生
命可达几万年，湖底年复一
年自然积累下来的沉积物，
就仿佛一个已经分开年代的

气候档案，通过淤泥可以“还
原”出当时的气候状态、植物
生长等等信息。陈泥堆积速
度比较慢，1厘米差不多对
应50年的历史。专家告诉记
者，透过这些陈泥，可以看出
很多有趣的信息，各个时代

几乎都留下了“烙印”，例如

5000年～6000年前，湖水沉
积物里居然有水稻等植物的

孢子，说明当时已经开始出
现农作物了。
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研究南京以及长江中下

游地区的天气，只能从太湖、
巢湖两大湖泊着手。但意外
发生了，“当时去太湖看了一
下，水太浅了，太湖风又比较
大，往往将表面的物质带到
淤泥里，这样是影响到数据
的准确性的。” 沈吉告诉记

者，不过，目前已经得出一些
基本数据了。从近百年气候
变迁来看，中国属青藏高原
变暖速度最快，百年年平均
气温已经增加 4～5℃，长江
中下游地区则增温 2～3℃。
按照此速度推测，目前，长江

中下游地区应该逐步由暖期
走向冷期了，但速度显然有
点滞后了。

“暖冬也有可能是自然
周期变化，不一定是人为造

成的。”专家告诉记者，通过
这次调查发现，大约是 300
年前，也出现过暖期，当时
中国的气候也跟现在一样
暖和，由此可以看出，冷、暖
变化确实有一定周期的。
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南京市民都很关心秦淮

河的水质状况，这个略显沧桑
的河流时不时就有点脏。“这
其实就是一种富营养的状
态。”沈吉告诉记者，现在都
喜欢将已经高度富营养化的
淤泥挖走，这样的清淤工程动
辄就是几亿元的投资，而这次

通过湖泊淤泥调查发现，可以
将清淤的容量精确到米，这样
可以最大程度节省成本。不仅
如此，还可以预测这条河流未
来一周、一月甚至一年的状
况。 :;<= >?
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房状况如何？昨天南京市政
府召开新闻发布会，宣布从
3月10开始，南京市将开展
20年来最大规模的城镇居
民家庭住房状况大调查。

此次具体调查工作由
南京市房产局、统计局负

责，南京市城调队负责问卷
调查、数据处理和分析等组
织实施工作。总体调查时段
为 2007年 1月～5月，正
式入户调查时间为 3月 10
日～3月30日。从3月10
日起，996名调查员和 676

名督导员将配“双人”走进
江南八区（玄武、白下、秦
淮、建邺、鼓楼、下关、雨花
台、栖霞） 的 3万户家庭
（ 约 有 2%为 低 保 户 家
庭），对家庭成员基本情
况、家庭住房状况、家庭住

房需求状况、住房保障状
况、他处住房状况等5个方
面进行详细问卷调查。

据了解，在对居民家庭
抽样时，总共涉及了江南八
区 467个有效社区、95.6
万户家庭，最终按照“随机

等距” 抽出 3万户居民家
庭作为正式调查对象，户数
约占江南八区居民家庭总
数的 3%左右，调查结果基
本能够反映南京市城镇居

民的总体住房状况。“由于
是入户调查，而且涉及居民

的隐私问题，所以我们向调
查户保证，所有参与调查的
工作人员都将对调查内容
严格保密。”南京市房产局
相关人士表示，调查结果会
在今年 5~6月份的适当时

候予以公布。
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住房状况如何调查？就此
次南京市城镇居民住房状况

大调查，南京市房产局副局长
郭宏定、南京市统计局局长助
理范具才结合老百姓关注的
热点话题，作出了详细解答。
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么又是你啊？跟我们去救助
站吧。”昨天下午，白下城
警对新街口地区流浪乞丐
进行整治。记者跟随采访后
发现，现在新街口的乞丐有
了新特征———地下美食城
成了他们的最爱。

“像这样在路边乞讨
的人还好管些，最难整治的

是那些在 ‘地下’ 的乞
丐。”看见黄大妈被城警带
往救助站，在一旁公交车站
等车的鲁先生说。
“前几天，我和朋友在

新百地下的美食广场吃饭，
菜刚端上来，就有一个小乞
丐站到了我的旁边。”鲁先
生回忆道，“开始我就没有
搭理他，这个孩子竟然拉扯
我的衣服，并用他另一只手
中的饭盆，在我们摆放菜肴

的桌子上敲打。为了让孩子
尽快离开，我只得从口袋中

摸出两元打发他。”

城管部门透露，现在新街
口不少乞丐已经转移到了地

下，一些大商场下边的美食城
最受宠，打击起来十分困难。
“我们在救助中发现，有

95%的受助者都是熟面孔。他
们被送到救助站后，面对救助
站人员的询问，他们往往又表
示不愿意接受救助。按照《救

助管理办法》规定，救助站也
不能强求，他们就会重新回来，
继续乞讨。”城警二大队赵平
忠副教导员告诉记者。

据介绍，从 2003年底，南
京开始施行《城市生活无着的
流浪乞讨人员救助管理办

法》，实现了从“收容遣送”到
“救助管理”的跨越，其中明确
规定救助站只能对乞讨人员实
行自愿受助，无偿救助。新的救
助管理办法出台虽然体现了政

府人性化的一面，但同时也给
管理带来了一些问题。目前，城
管、公安等部门对街头乞讨者
只能进行劝诫，但如果他们不
听，工作人员也没有办法。
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 E俗话说，家家都有本难

念的经。对于许多家庭来
说，婆媳关系和房产家庭纠
纷，是最难念的两本经。昨

天，红花街道曙光里社区举
行了一次居民讲坛，让小区
的居民现身说法，谈谈如何
来念好这些经。

昨天下午，记者来到曙
光里社区时，居民李琪玲已
站在讲坛上开讲了，她说着
说着，情不自禁地流下眼
泪，听得台下的阿姨、大妈
们都动了情，眼泪哗啦啦地

直往下流。
63岁的李琪玲讲的是

自己的故事，她从嫁给丈夫
起，一直和婆婆生活，一过
就是 40多年。“这媳妇和
婆婆总有闹别扭的时候，也
是人之常情。” 李琪玲坦

言，她年轻时也和婆婆闹点
小矛盾。“不过掌握了相处
之道，婆婆比妈还亲。”

去年，李琪玲的丈夫去
世，92岁的婆婆因为受不
了这打击，得了老年痴呆

症，大小便失禁，在家里常把冰
箱当厕所。一次，婆婆便秘，疼

得直叫唤，李琪玲干脆伸手去
帮她把大便掏了出来。“她生
活不能自理了，现在我就是把
她当孩子一样照顾。她清醒的
时候，也总对我念叨着‘谢谢’
和‘对不起’。其实想想如果没
有婆婆，就没有我丈夫，那怎么
会有我们这个家呢？将心比心，

想想咱们也会有老的一天，也
多希望咱们儿媳能这样对我们
啊！”

关于房产的家庭纠纷也是
居民谈论最多的话题，在居民
讲坛上，彭莉讲了自己的亲身

体验，让大家体会到为了一点
钱伤害亲人之间的感情，实在

是划不来。
听完了这次的居民讲坛，

台下的居民连连点头。67岁的
曹阿姨说，还真受启发。“我和
儿媳一块生活，话说这上下牙

齿还打架了，这矛盾也是难免
的，不过听李阿姨这么一说，我
想这婆媳间还是那话，互相体
谅，宽容待人，退一步就海阔天
空了。”
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